

LES FAITS DU JOUR

Un nonce du Pape va être envoyé en Chine.

Plus de 2,000 briquetiers sont en grève à Chicago.

On a ressenti les secousses d'un fort tremblement de terre à Calcutta hier.

L'honorable M. Lacoste, actuellement en Europe, sera de retour au mois d'août.

On n'a encore reçu, à Londres, aucun avis confirmant le rapport du décès du Mahdi.

Le gouvernement de Québec vient d'acheter le yacht à vapeur Annie Stewart pour faire le service de la quarantaine à la Grosse-Île.

Les briquetiers de Berlin sont encore en grève. Huit mille ouvriers se trouvent ainsi sans travail et 5,000 ont déjà quitté la ville.

On fait des préparatifs considérables à Kief pour recevoir le Czar. De cette ville, Sa Majesté russe se rendra à Skiernivice.

La France dit que les rumeurs d'une invasion du choléra dans les Basses Pyrénées ne sont pas confirmées et paraissent sans fondement.

Les 300 immigrants qui sont arrivés à bord du Sarmatian ont passé à Montréal hier en route pour l'Ouest.

Le Col. Skinner, de Hamilton, Ont., a reçu hier matin de l'honorable M. Caron un télégramme refusant au 13ième bataillon la permission de se rendre sur la rive américaine de la rivière Niagara.

A Mamonee, Ill., une soixantaine de personnes se sont empoisonnées en mangeant de la viande provenant d'animaux malades. Quelques-unes des victimes sont déjà mortes et plusieurs sont dans une condition désespérée.

Le Lieutenant-Gouverneur Robinson, le Procureur Général Mowat et le Secrétaire Provincial Hardy ont quitté Toronto ce matin pour aller assister aux cérémonies de l'inauguration du Parc International des chutes Niagara.

Nous regrettons d'apprendre que l'honorable M. Chapais, sénateur, est tombé ce matin dangereusement malade d'une attaque d'intestins.

Nous regrettons aussi de savoir qu'une indisposition empêche sir John Macdonald d'assister aujourd'hui à la séance de la Chambre.

La Minerve dit :

M. Fréchette n'est plus... rédacteur de la Patrie. M. Beaugrand lui a donné son congé. Ça varie. En revanche, Son Honneur est... chevalier de la légion d'honneur. C'est ce qu'annonce un câblegramme envoyé tout exprès. Nos condoléances aux membres de cet ordre illustre.

Edward Withers, chef du bureau des statistiques douanières, à Halifax, Nouvelle-Ecosse, donnait depuis quelque temps des signes de folie et ses amis et sa famille en étaient même venus à la décision de l'enfermer dans une maison de santé, quand hier il a tué sa fille.

Madame Thomas Byfield née DUMOUCHEL, 147 Rue Sparks Ottawa.

Modes Parisiennes, dernier goût, grande variété de chapeaux d'été. Notre assortiment qui vient d'arriver et des plus complets.

Dame Thomas Byfield, 3 juin

Annie à coups de revolver et s'est empoisonné lui-même. Cette tragédie terrible a créé beaucoup d'émotion dans la ville.

Nous détachons ce qui suit d'une lettre du curé Labelle :

"J'ai assisté à la réception de M. Duruy comme académicien. C'est un libre penseur qui n'admet pas le fait divin du christianisme dans l'histoire. Il a tout retréci aux limites de la raison humaine qui est si peu de chose en présence de la raison de Dieu. Notre raison est faite à l'image de Dieu, et on voit des hommes qui ont l'audace de s'en servir pour mieux déchirer leur modèle. Combien sont pitoyables ces aberrations de l'esprit humain. Tout cela mène à l'Académie pourvu que le style soit beau. C'est le cas de dire que la forme l'emporte sur le fond

UNE REVOLUTION DANS LE MONDE

Tout ce qui touche au Canada est aujourd'hui suivi avec intérêt par la presse française.

Le Nouvelliste de Rouen publie l'excellent article suivant à la date du 15 juin dernier :

"C'est le Canada qu'il a imaginé, cette révolution pacifique, et c'est lui qui l'achève à cette heure, lui, ce peuple mi-parti français, mi-parti anglais, si uni, si uni, malgré la dualité de ses origines, de ses traditions, de ses mœurs, de ses religions et de ses lois, le plus heureux, le plus libre des peuples, sous la puissante, mais très-maternelle égide de sa protectrice bien-aimée, Victoria, reine d'Angleterre, l'Impératrice des Indes.

"Quelle force d'expansion, chez ce petit peuple ! Quelle progression fabuleuse, quelle prospérité sans exemple !

"Ils n'étaient que 1,600,000 il y a quarante ans ; les voilà presque sans le secours de l'immigration arrivés à 5 millions, car ils pratiquent le *crescite multiplicamini* des Saints Livres, ayant à remplir leur territoire, grand comme notre Europe. Ils dépensaient alors 3,500,000 fr. pour instruire 17,000 de leurs enfants, sous 2,000 maîtres et un demi-million d'élèves. Leur marine était de 3,000 tonneaux ; elle est aujourd'hui de 950,000. Leurs côtes étaient protégées par 41 phares ; elles le sont par 324. La valeur de leurs exportations était de 175 millions de francs ; elle est de 1,200 millions. Le produit de leurs mines a augmenté de 950 0/0 ; celui de leurs forêts de 195 0/0 ; celui de leurs pêcheries de 720 0/0 ; celui de leurs animaux de 8,000 0/0 ! L'exportation de leurs manufactures n'était que de 30,000 fr. ; la voilà déjà de 15 millions. Ils n'exportaient que pour 25,000 fr. de beurre et de fromage ; ils en exportent pour 35 millions. Enfin, il y a quarante ans, ils avaient 100 kilomètres de chemin de fer ; ils en ont aujourd'hui 15,000 kilomètres.

"Petit peuple encore, oui, mais bientôt une grande nation. Ils prétendent devenir le grenier de l'Europe, ce qui est en train d'être vrai pour l'Angleterre ; l'estomac de ce Gargantua ne les effraye pas. En attendant, ils achèvent, à travers leur territoire, sans bruit, sans réclame, sans appel aux capitaux d'Europe, une voie de mille lieues, qui va relier leurs deux océans, et qui devient, de beaucoup, la plus courte, pour d'Angleterre et de France, gagner l'extrême Orient.

"Commencé il y a quelques années, ce chemin de fer ne devait être fini qu'en 1891 ; mais ils ont si bien travaillé, que les voilà prêts en 1885.

"Le 1er octobre prochain, un premier train partira de la grande ville de Montréal, qui compte déjà deux cent mille habitants, pour Coal Harbour, sur le Pacifique, où il arrivera sans solution de continuité, en quatre jours. De Liverpool à Louisbourg sur l'Atlantique, il faudra six jours. De Louisbourg pour traverser le Canada, six autres jours. De Coal Harbour à travers le Pacifique, quatorze jours. Au total, vingt-six jours de Liverpool au Japon ou en Chine, quand à l'heure qu'il est, il en faut cinquante par l'isthme de Suez, et trente-cinq par New-York, les Etats-Unis et San Francisco.

"Donc, vingt-six jours de gagnés sur la voie créée par de Lesseps, voie si courte et si prompte qu'on ne croyait pas qu'on pût aller ja mais au-delà.

"Et voilà battus, du même coup, le grand François et Frère Jonathan ?

"N'avons-nous pas raison de l'écrire : Une révolution se fait en ce moment dans le monde. Et cette révolution a pour artisan un petit peuple qui sera demain une grande nation : le Canada."

GABRIEL DUMONT ET MICHEL DUMAIS

Ceux qui veulent se procurer des portraits de Gabriel Dumont et Michel Damais, les deux chefs de l'insurrection du Nord-Ouest, peuvent s'adresser chez M. P. C. Guillaume, rue Sussex, où ils sont en vente.

CLUB ST HUBERT

Rapport du 6ème concours pour médailles, sur 15 pigeons (chaque tireur) lancés de 5 trappes.

Première classe : —A. Leclerc, 11 ; J. Deslauriers, 9 ; J. Coursolles, 8 ; P. Boulay, 7 ; L. Coursolles, (retraité) ; E. Gauvreau, (retraité) ; U. Vaquette, 7 ; L. Gratton, 6 ; M. A. Leclerc, a gagné la médaille d'or, et E. Smith la médaille d'argent.

LE MONDE ET LA VILLE

On estime à environ 700 le nombre des pèlerins qui se sont embarqués pour Ste Anne de Beaupré, hier matin.

Il paraît certain qu'un camp de brigade se tiendra à Brocville cet automne. Cette perspective sourit beaucoup à grand nombre de nos volontaires.

On a fait reconstruire les cheminées du côté Est du marché Wellington, qui avaient été renversées par le vent il y a quelques semaines. On est aussi à faire exécuter d'autres réparations.

Il y a eu bataille entre trois pochards dans la rue Bessier hier après midi. Après s'être distribué quelques horions, ces disciples de Bacchus sont retournés à l'auberge noyer leurs ressentiments au fond de nouveaux verres.

Dernière semaine des exhibitions du Petit Monde, No. 111 rue Rideau. Tous les enfants d'école seront admis pour 5 cts. Portes ouvertes de 2 hrs. à 5 hrs. P. M., et de 7 hrs. à 10 hrs. P. M.

M. Edward King vient d'être nommé vice-agent commercial des Etats-Unis à Ottawa par la nouvelle administration de Washington. M. King commence aujourd'hui son quatrième terme d'office et les autorités américaines ont en lui un brave et digne représentant.

Quelques ouvriers ont trouvé une montre et une chaîne en nettoyant le drainage de la station de police hier. On a bientôt identifié les deux articles comme ceux qui furent volés à M. Stewart, du chemin d'Aylmer, il y a environ un an et demi.

Il y a eu séance du bureau de santé hier soir. Les membres présents ont résolu de ne pas accorder les conclusions de la requête des bouchers demandant au Conseil de ville la permission d'avoir des abattoirs dans les limites de la municipalité. Les rapports du bureau constatent que la capitale est dans une bonne condition sanitaire.

Société de Colonisation du Lac Temiskaming.—Il y aura assemblée générale des membres de la société mercredi soir, le 17 courant, à 8 hrs. A. M., au collège St-Joseph.

Par ordre, J. L. OLIVIER Sec.-Trés.

Des hommes de chantiers vont chaque jour se plaindre à la police qu'on leur a volé une montre ou d'autres articles. Plusieurs de ceux qui se font ainsi dépouiller n'auraient certainement pas si fréquemment occasion de se plaindre s'ils s'enrichaient moins souvent.

Le gouvernement va faire exécuter des améliorations considérables sur le terrain qui s'étend entre le pont des Sapeurs et les magasins de la milice. M. Robertson, son jardinier, se prépare, en effet, non seulement à aplanir et ensemercer les gazons, mais aussi à mettre des massifs de fleurs en différents endroits.

Les travailleurs gagnent de forts salaires à l'heure qu'il est dans la capitale. Pour établir cela, il suffit de mentionner que des jeunes garçons d'aussi bas âge que 16 ans réalisent en faisant le service de nuit aux moulins des Chaudières des gages de cinq piastres et demie par semaine.

Hier après-midi, deux furies d'Ashburnham Hill se sont prises aux cheveux après s'être dit un véritable déluge d'injures. Il faudrait, paraît-il, l'application rigoureuse de la loi Scott sans amendements, pour empêcher ces mégères de se livrer au plaisir de la *diva* bouteille d'abord, de la boxe ensuite. Nous signalons le fait au Sénat.

Les vrais amis sont toujours là. Sans oublier le passé, pensons à l'avenir et surtout ne perdons pas de vue les belles choses telles que jupes de mariage, montres, parures et bijoux de tous genres et à bas prix. Chaque article est garanti tel qu'on le représente, sinon la vente est nulle, ch. z. H. Norez, No. 30 rue Rideau, porte voisine du "London Chop House." Verres de montres 10 et 15 cts. Réparations faites avec soin à des prix modérés.

L'ouverture de la grande convention musicale de Carleton Place a eu lieu hier matin et l'on remarquait dans l'assistance un grand nombre de musiciens distingués. Cette convention artistique doit durer quatre jours et se terminera vendredi soir par un grand bal à la salle Burgess. La musique de cette dernière partie du programme sera fournie par la fanfare des Gardes à pied du Gouverneur-Général de cette ville. Entr'autres cantatrices qui ont promis leur concours, on remarque mademoiselle Church, de Boston, qui a si bien su charmer son auditoire lors de la dernière convention tenue dans la capitale.

Il y a eu assemblée régulière du bureau des Ecoles Séparées hier soir. Etaient présents : —MM. Esmonde, président, Campeau, Marsan, Drapeau, Gareau, Larue, Lunney et Quinn. Après lecture des minutes, l'application de M. Téles phore Rochon sollicitant une place d'instituteur a été communiquée au bureau. L'officier-surveillant a fait ensuite rapport que les assistances aux écoles en juin se sont élevées au chiffre de 2,004, puis une requête de la paroisse St-Jean-Baptiste, portant de nombreuses signatures et demandant qu'on leur permette de garder M. Charbonneau comme instituteur, a été prise en considération. L'on n'a cependant rien résolu à ce dernier sujet, mais une assemblée spéciale va être convoquée pour mardi prochain afin de prendre une décision finale.

COUR DE POLICE

[Présidence du juge O'Garra] Ottawa, 15 juillet, T. Whelen, ivresse, cause remise à demain. G. Mayeux, bruit dans sa maison, cause remise à vendredi. Jos. Robert, assaut, \$3 d'amende et \$2 de frais. Rose Roy, accusée de demeurer dans une maison de mauvaise réputation, acquittée.

AVIS SPECIAUX

Si vous craignez de devenir complotif à cause de votre dyspepsie, et de votre manque d'appétit, ou en core si vous redoutez le choléra parce que votre estomac et vos intestins sont souvent dérangés, servez vous sans hésiter des Amers Canadiens du Dr N. Lecere, lesquels sont le plus sûr prophylactique ou préventif de ces redoutables maladies. 30 cts la bouteille.

Sirop des Enfants du Dr Goderree—Le seul sirop calmant reconnu par la profession médicale. Prix 25c. la bouteille. En vente chez C. O. Dacier et H. F. MacCarty, Ottawa.

La lumière électrique n'est rien à comparer au brillant noir à soulier (Royal Polish Bixby's) pour kid morocco et cuir. Plus de frottement de botes; vous n'avez qu'à passer un petit pinceau sur vos chaussures et tout est dit. M. N. A. Savard est le seul agent pour la vente de ce noir à chaussure. Prix par bouteille, 15 cts.

Faites l'essai de la VALERIA. C'est la meilleure pommade contre la chute de cheveux et la Calvitie. En vente chez C. O. DACIER, Pharmacien, Rue Sussex

DECES

Hier, en cette ville, est décédé Edouard Feltzler, à l'âge de 70 ans. Ses funérailles auront lieu demain, jeudi. Le convoi funèbre quittera la résidence du défunt, No. 87 rue Water, à 8 1/2 hrs. pour se rendre à la Basilique où son service aura lieu. Les parents et amis sont priés d'y assister sans autre invitation.

À la Pointe à Gatineau, hier après-midi, à l'âge de 7 ans et 6 mois, Cordélia Paus, épouse de M. Joseph-Alexis Lafontaine. Le service aura lieu demain, à 10 heures précises, à l'église de la Gatineau. Les parents et amis sont priés d'y assister sans autre invitation.

Aux Contracteurs et Autres.

À l'établissement du soussigné, vous trouverez des chassis, portes, persiennes, laites, bois à finir pour maison, etc. Peintures, huile, vitres, mastic, etc., à des prix très modérés.

WOODLAND No. 33, RUE BESSERER (Près du bassin du Canal.)

THE MIKADO.

MIKADO est le nom d'une plantation appartenant à la Compagnie de Commerce Mikado.

Cette plantation était autrefois la propriété de Mikado, roi du Japon, et n'était cultivée que pour l'usage de la maison Royale.

Le roi la vendit plus tard à la condition qu'une quantité suffisante de Thé serait fournie à la famille Royale, car le roi n'en voulait pas faire usage d'autre.

C'est un fait reconnu que les Thés cultivés sur cette plantation sont, pour la pureté, la force et l'arôme, les meilleurs du monde.

La Compagnie a réussi à introduire ces Thés dans Ottawa ; ils sont en paquets d'une livre et d'une demi-livre et se vendent pour la modique somme de 45 centins la livre.

Prenez garde aux contre-façons.

Demandez le Thé Mikado à votre épiciers ; insistez pour l'avoir et n'en usez pas d'autre.

PLUMES D'AUTRUCHES Frisées, Nettoyées et Teintes DANS LES Dernières Couleurs et Goûts DE LA SAISON En Un Jour Après l'Ordre Donné —AUSI—

VIEUX CREPE REMIS A NEUF Alex. A. Coutellier TEINTURIER PARISIEN NO. 15, RUE, ELGIN, OTTAWA (Près de la rue Sparks.) 13 mars, '85 1 an.

ALPHONSE JULIEN. Entrepreneur de Pompes Funèbres. 263 Rue DALHOUSIE, Ottawa. Ci-devant occupé par M. Jos. Senécal. M. ALPHONSE JULIEN, bien connu à Ottawa, désire annoncer au public d'Ottawa et de ses environs qu'il a ouvert un magasin de pompes funèbres. Toute commande qu'on voudra bien lui confier sera exécutée avec promptitude et soin. Prix très modérés. On peut s'adresser la nuit comme le jour. Deux MAGNIFIQUES COFFRILS sont à la disposition du public. Ornaments et décorations de chambres funéraires fournis sur demande. ALPHONSE JULIEN, propriétaire. 3 mai—1 an

Grande Vente à Sacrifice DE PORCELAINES, VAISSELLE ET VERRERIE

Tout doit être vendu au prix courant afin de faire place pour les nouvelles marchandises d'automne qui nous viennent d'Europe.

C. S. SHAW & Cie., Importateurs directs. Ottawa, 21 Janvier 1884

CHAPEAUX DE SOIE

Chapeaux en Feutre, Chapeaux en Paille, Casquettes, Calottes,

Et autres articles d'utilité pour hommes et enfants.

Ouvrages en ecorce très variés

H. L. COTE

128, Rue Rideau.

NOUVEAU MAGASIN DE FRUITS

PAR H. CORRIVEAU Pâtisseries, Fruits, Légumes, Cigares, etc. No. 253 1/2 Rue Wellington, OTTAWA 22 avril 1m

Hotel du Canada

Mr. ALEXIS RENAUD, ci-devant associé de M. E. E. Lauzon, informe le public en général qu'il vient de reprendre son ancien poste, au Nos. 56, 58 et 60 rue Murray. Le public voyageur trouvera toujours à cet hôtel une pension de première classe. M. Renaud étant continuellement en rapport avec les marchands de bois et les contracteurs de chemin de fer, les hommes de chantiers trouveront toujours chez lui à s'engager au prix le plus élevé.

A. RENAUD, propriétaire, No 56, 58 et 60 Rue Murray 16 déc

Toiles pour Fenêtres

Nous venons de recevoir le plus bel assortiment de toiles peintes et dorées pour fenestres qui ait jamais été importé en Canada

JACOB ERRATT.

MAGASIN PALAIS DE MEUBLES, 35 RUE RIDEAU. N. B.—Voyez les échantillons de ces toiles dans ma vitrine,